

der Baron von Neuhof, König von Corfica, nur eine kurz vorübergehende Rolle. (1736–1743.) Die braven Corsen, die sich lieber dem Könige von Frankreich unterwerfen, als unter die Botmäßigkeit der Republik Genua zurückkehren wollten, mußten sich bloß mit dem Schutz des Königs begnügen. Zuletzt kam es auch zu Zwistigkeiten zwischen den Corsicanern und Franzosen; und unter den Häuptern der Mißvergnügten selbst.

Endlich wählte man den berühmten *Pascal* 1755 *de' Paoli*; und dieser große Mann würde ohne Zweifel den Genuesern bald furchtbar geworden seyn, wenn er nicht gleich anfangs innere Unruhen zu bekämpfen gehabt hätte.

*Ausbruch der Feindseligkeiten in America. Umwandlung des Europäischen Staatensystems. Erdbeben zu Lissabon.*

Der große Streit war nun ausgebrochen. Seit der Thronbesteigung des jetzigen königlich-großbritannischen Hauses hatten sich die Englischen Colonien in Nordamerica nach allen Seiten ausgebreitet. Die Franzosen, welche zuerst die Mündung des Mississippi entdeckt haben wollten, machten auf das ganze umliegende Land Anspruch. Sie verjagten die neuen Colonisten, und baueten das Fort *Du Quesne*. *Washington*, welcher, von Virginien aus, mit 300 Mann anrückte, wurde von 1754 Franzosen und Indianern angegriffen, und genöthiget, sich auf schlechte Bedingungen zu ergeben.